

社 説

全嶋の醜氣を一掃す可し

此種本島の中には又も匪徒の蜂起を見て守備兵の中にも若干の死傷者を生じたり割譲の新領地には種々の醜態を呈する可らざるや...

將校の戦死者

一昨日桂嶺嶺南の名を以て大山陸軍大臣に宛て土匪蜂起以來戦死したる將校の姓名を報告したり即ち左の如し

討伐隊の運動

雲林より退却せし佐藤少佐は大山陸軍大臣に宛て本月二日より五日に亘り附近の土匪討伐に從事せり...

土匪掃討の詳報

臺灣雲林附近其他に起りたる土匪の詳報左の如し 土匪の偵察中村中尉の自殺 雲林を離る東南方約四里に當れる大平頂附近に簡義及び柯鐵なるもの土匪を捕集し...

土匪を斃す其餘の土匪恐懼を解するを勵聲叱咤して漸次に地歩を進め適當の配兵をなして斥候を放ち賊の動靜を探らしひ然るに前面の深林を隔て約百メートルの山上に人語あり日本兵に應答せよと云ひ或は其背面に出でよと云ふ蓋し彼等の魯鈍なる我兵を以て此語を解せずと云ふ福州語を以て其同類に號令するものなり...

斯くて前面攻撃の不利なるを知り賊の背面を襲はんとするも操縦通すべからず我兵頗る遠慮も好し此時放火せる山上の哨舎は一時に燃へ揚りて炎燄天に漲り煙霧一轟乃ち其機を窺ひ側面より大に射撃す賊亦之に應戦し頑固に抵抗して飛丸雨の如し對抗し其効なきを以て附近の山林に放火し一先づ此地を引揚ぐ時に午前十時刺棘茅茨の間を潜りて行くも半道忽ち窮し深谷の上に出づ俯視すれば崩崖十丈人をして思はず悚然たりしむ然るに此深谷は大坪頂と其前山とを區劃せる自然の溝渠にして此崖上に沿ひ左曲山麓を迂回すれば無事に村落に出づるを得ると雖も之を行かんには多くの時間を費し或は賊の逆襲を受くるの虞あり意を決して隊を率ち強て深谷に直下すれば絶壁崩れて人皆轉じて手足悉く傷損し流血淋漓たり此處に乘じ賊は追尾來襲し俯視我一隊を狙撃す我兵亦應戦したるも地利彼に在り我兵死者三名傷者亦少なからず小隊長中村中尉及び吉村軍曹等亦傷く是に於て川上軍曹は雲林支隊副官佐々木某と謀り本隊に現狀を報せんと欲し一行六人山脚を潜行す時に賊深谷に在り頻りに狙撃せるも樹林の爲めに遮られて幸に命中を免れたり一行の漸く逃れて山腹に出づるや中村中尉の従卒某が外一名の兵士と潜行し來るに會す傳へて曰く中尉傷を蒙り終に自刃す一行相目して語なし既にして一行は兩組に分れ一隊は川上軍曹を率一行は佐々木某が長となりて先行し漸く一徑を索め進むも數町賊は頻りに一齊射撃して我情勢を窺ふ須臾にして前丘二人の賊あり白衣銃を携へ我前路を扼す一行亦踵を旋らし別路を取り山を下りて鹿庄に着す時に午後三時此日夕六時雲林に歸着す

太平頂土匪の掃蕩 中村中尉の戦利あらざるを知るや中隊長吉市大尉は一小隊を率ゐて應援に向ひたるも攻撃に不利なるを察し雲林に歸りたるが嘉義守備隊長益田中佐は此報に接すると共に直に歩兵一中隊と一小隊及び大甫林の一小隊を佐藤少佐に屬せしめて雲林に派遣し更に旅團は北斗の守備兵二小隊を雲林に増遣したる右各部隊は十五日同地に到着せるも太平頂の地たる攻撃上最も困難なる地にして約五百の土匪防禦工事を施して之に據りたるを以て更に第二旅團長より臺灣に在る第四聯隊第一大隊の二中隊及び砲二門を松井少佐に屬して派遣し混成技隊を作りて益田中佐其指揮を司り猶ほ一方に於ては刺桐港、雲林間に電線架設を計畫し十八日に及んで佐藤大隊は大平頂を偵察したるに匪徒は既に該地を去り良民を襲ひつゝ附近の村落に逃避散在するを見たるを以て翌十九日拂曉前大隊は地區を分ちて附近の村落を掃蕩し土匪三十五名を捕へ斬殺若くは銃殺し且つ彼等の潜伏したる村落は悉皆之を焚夷したり此日中村中尉の戦利あらざるを得たり夫れを掃蕩して更に地方土匪の掃蕩を遂げんとす...